

Fecha 02/03/2025 Audiencia \$6.313.797 Vpe pág: \$7.443.240

Vpe:

Vpe portada:

Tirada: Difusión: \$7.443.240 Ocupación: 48.450 16.150 16.150

84,83%

Sección: ACTUAL IDAD Frecuencia: DIARIO

Pág: 12

POR DENTRO

POR MATEO NAVAS GARCÍA

FACTORING EN ARISTA DE CASO SARTOR NUEVAMENTE CAMBIA DE DUEÑOS

Hace tres meses, Carlos Larraín Mery vendió Danke, la sociedad que controlaba el factoring Emprender Capital, el cual ha estado en la polémica desde que estalló la crisis en Sartor. El comprador fue Hugo Baranda, ex gerente general del grupo. A partir de ahí, eCapital sufrió una profunda reestructuración: desvinculó a todos sus empleados, entregaron sus oficinas y, finalmente, se volvió a vender. El nuevo dueño es una empresa de cobranzas que ahora intenta ordenar el panorama interno.



Quienes participaron en la operación afirman que el bajo precio hacía sentido. teniendo en cuenta la compleja situación financiera de eCapital, un factoring de tamaño medio en el sector local y que según documentos publicados por la actual administración de Sartor AGF, tenía un estrecho vinculo comercial con la administradora de Sartor

Además, mediante esta venta, Carlos Larrain se liberó del cuestionamiento de la CMF que había informado en noviembre que Danke habia recibido recursos desde vehículos de la AGF. Ese punto ha sido cuestionado por el circulo de Carlos Larrain, CEO de la filial chilena de Aramco, Esmax, va que él no estaba relacionado a la propiedad de Sartor, sino que sólo estaba vinculado sanguineamente a Pedro

El comprador fue una persona conocida para Carlos: Hugo Baranda Peralta, enton-



ces gerente general y representante legal de Danke, quien se interesó de inmediato, ya que vio una oportunidad de comprar barato y arreglar las finanzas internas de eCapital. Además, conocia el negocio a cabalidad.

A los pocos días de la transacción sucedió algo que cambió el panorama: la CMF intervino la administradora de Sartor Con este hecho, eCapital mantuvo su crisis financiera y no pudo levantar nuevas lineas de financiamiento para mejorar su situación interna, ya que a ojos de muchos del mercado esta firma seguía siendo un factoring vinculado indirectamente a Sartor (cuando, en realidad, ya no lo era).

Semanas después, esta transacción fue cuestionada por algunos acreedores del factoring, lo que llevó a la Fiscalía -según informó DF- a abrir una arista del Caso Sartor. En una reciente guerella, un grupo de inversionistas -liderados por el empresario Gonzalo Echeverria de Peña- acusaron que esta compraventa fue "simulada y fraudulenta", y que su objetivo fue desmarcar a Carlos Larraín de las repercusiones que estaba sufriendo eCapital por la caída de

La defensa de Pedro Pablo Larraín, por su parte, afirma que esas acusaciones carecen de fundamento y que esta disputa es materia civil, no penal. De hecho, esta semana se declaró admisible una acción penal en contra de aquellos querellantes. en la que el presidente de Grupo Sartor -mediante su abogado. Jaime Winter- afirmó que intentaron "aprovecharse de la efervescencia mediática" del caso Sartor. Además, catalogaron a su contraparte de "prestamistas" y no de inversionistas de eCapital.

Sartor atento

eCapital es un actor importante en la recuperación de recursos que está gestionando el interventor de Sartor AGF, Ricardo Budinich, quien llegó a la administradora a principios de enero en reemplazo de Fernando Pérez. Según varias personas consultadas, la gestión de Budinich, inge niero civil industrial por la Universidad de Chile, ha sido bien evaluada por personal interno, clientes y acreedores.

La relevancia del factoring radica en algo meramente numérico: Sartor es acreedor en eCapital.

De hecho, modo de ejemplo, de acuerdo a información dada a conocer por el propio liquidador durante febrero, el fondo Sartor Leasing -con datos disponibles a septiembre de 2024-, invirtió en la sociedad Emprender Capital Leasing SpA y Danke

SF SpA cerca de \$23 mil millones, un 20.8%

A pesar del posterior cambio de propiedad, en el documento se establece que dichas entidades están "vinculadas a los directores o accionistas mayoritarios de la sociedad administradora"

La otra venta

Cuando Hugo Baranda se convirtió en el dueño de Danke -y, por lo tanto, en controlador de eCapital- evaluó dos opciones para solucionar la crisis financiera interna del factoring: nuevamente ponerlo a la venta u ordenar internamente las finanzas de la empresa.

Optó por lo segundo: empezó por negociar con todos los trabajadores, pagó finiquitos y despidió a la totalidad de la plantilla de eCapital. Incluso él mismo se desvinculó. También entregó las oficinas y gestionó cobros con una serie de acree dores para saldar ciertas deudas. Hoy, eCapital no tiene plantilla de sueldos ni actividad comercial.

Y, a pesar de las gestiones de Baranda para ordenar los números en eCapital, decidió poner la compañía a la venta a menos de dos meses de haberla comprado.

Primero, según relato un grupo de inversionistas en una querella ante el 4º Juzgado de Garantia de Santiago, en enero recibieron la oferta de quedarse con Danke, pero la rechazaron.

Luego, Baranda llegó a un interesado. Según comentan entendidos, hace un par de semanas la compañía volvió a cambiar de dueños. La compraventa fue por el mismo monto que Baranda la adquirió en diciembre de 2024. El nuevo comprador es una empresa de cobranza, llamada Servicios y Asesorias P&M SpA, ligada al empresario Miguel Ángel Espinoza, quien ya habia trabajado junto a Hugo Baranda y que conoce al detalle el negocio del factoring

Su obietivo, le ha dicho a sus cercanos. será ordenar el panorama de la compañía lo que más se pueda, y a su vez cumplir con clientes y acreedores, en la medida en que vayan generando recursos en gestiones de cobranza.

Él, entonces, será el nuevo encargado de ordenar el devenir del factoring, que suscita la atención de Sartor y, especialmente, de su interventor, Ricardo Budinich. Después de todo, decenas de inversionistas están pendientes del plan de recuperación de la administradora. +